

Temperatura máxima a la sombra: 19'8 grados  
Temperatura mínima: . . . . . - 1'0 »  
Viento. Dirección: E. Fuerza: 1  
Tiempo probable: Variable

# Ayer se presentó a las Cortes el nuevo Gobierno

## RAPIDEZ Y JUSTICIA Paqueando En la votación de confianza obtuvo 166 votos en favor y 17 en contra

En plazo de unas horas ha quedado resuelta la última crisis. La cuestión de la denuncia de Strauss hizo intervenir a la Cámara que habría de dejar luego más tarde expedido el camino a los Tribunales para que éstos, según la ley, hicieran justicia condenando a los culpables.

Pero ha habido algo en todo que conviene subrayarlo para ejemplo de suspicaces y difamadores y para satisfacción de todo el país. Nos referimos a la claridad, a la decencia y a la rectitud que se ha observado en la tramitación de este asunto. Se ha soslayado, de momento, entrar de lleno en la maniobra política que todo esto ha encerrado. No pasará mucho tiempo en que todo quede esclarecido y se enseñe a los ojos del país lo que en el fondo se perseguía con toda esta cuestión tan intencionadamente esgrimida en un momento que se ha creído el más oportuno. No se puede sorprender nadie de las armas que utiliza la revolución y ha de saberse bien como detrás de este sucio y desagradable asunto hay aún otro más sucio y criminal en la intención, por todos conocidos, de los elementos a quienes no le detienen ni los mismos delitos contra la Patria y la paz del país por tal de conseguir sus propósitos revolucionarios.

Todo se aclarará y así como en esta ocasión han sido señalados y condenados los culpables, de igual modo lo serán entonces para que todo el pueblo tenga un motivo más para conocer la sinceridad de sus actos y para que pueda mejor juzgarlos.

Pero, como decimos más arriba, conviene destacar, para satisfacción de todos el trámite que ha llevado la ya célebre denuncia hasta el momento de su término. No se ha puesto el menor reparo a cuanto pudiera ser esclarecimiento. En el Parlamento han hablado quienes han tenido algo que decir y en el mismo Parlamento se han defendido los inculcados. Se nombró una Comisión investigadora y entonces hubo un gesto de tal delicadeza que, sólo él, es suficiente para confirmar cuanto venimos diciendo y que sobresalga la digna condición de determinados elementos. Las minorías gubernamentales cedieron todos los puestos que habían de desempeñar las naturales investigaciones y diligencias a las minorías de oposición. Se les puso todo en sus manos para que, libres de toda influencia, ellos fueran los que dictaminaran y señalaran los culpables. ¡Qué magnífico contraste con aquella denuncia que, durante el célebre bienio, el señor Gil Robles formuló contra el señor Prieto y que no pudieron esclarecerse porque los célebres «jenizaros», después de mediar el señor Azaña, acordaron no haber lugar a deliberar. Era una manera cómoda de aquellos tiempos para tratar de aclarar una denuncia grave contra uno de la camarilla. No se permitía ni hablar de ello. Era otro modo original de hacer justicia.

La crisis ha sido resuelta y lo ha sido de la única manera que podía ser. Un simple reajuste de carteras después de cubrir las dimisiones de dos señores que, por lo que se ve, no quieren se les pueda atribuir la más simple intervención en menoscabo de la más pura imparcialidad. Por esta vez ha fallado nuevamente el principal objetivo de los elementos revolucionarios. Frente a la conducta del señor Gil Robles, tan honrada y clara como todas las suyas, han empleado la más vil rapacería con deseo de conseguir algo que permitiera, siquiera fuera por la más ligera suspicacia, rozar en algo la honorabilidad del más temible y formidable enemigo de la revolución. Fallaron cuando, con un ejemplar «desinterés», trataron de conseguir una declaración de solidaridad del jefe de la Ceda con los elementos que luego pudieran ser inculcados. Y pudieran ver dislocados todos sus planes cuando, a renglón seguido, el señor Gil Robles pedía que se esclareciera lo que pudiera haber de cierto en la denuncia y que se condenaran a aquellos que fueran culpables. La revolución ha proporcionado un nuevo triunfo al señor Gil Robles al estrellarse contra su moral imperturbable las bajezas de los servidores de la revolución.

El país odia cada vez más los juegos de la política. Y sólo desea ver resueltas sus necesidades y de una vez, algo de estabilidad que permita dejar terminar una obra de reconstrucción nacional. Ahí tiene pues su cometido el Gobierno. Continuar la labor que anteriormente se ha venido desarrollando y planteando. Nivelación de presupuestos, plan de Obras Públicas encaminado a absorber el hambre en este invierno, defensa nacional y, finalmente, revisión constitucional que consiga hacer de la actual Constitución un Código que deje de ser sectario y socializante para que acoja por igual los derechos y los deberes de todos los españoles. El camino, pues, está trazado.

## Hoy se examinarán en Ginebra las respuestas de los Gobiernos a las sanciones

### Estadística de las contestaciones

Ginebra.—El Comité de coordinación que se reunirá hoy, día 31, y mañana, se limitará a examinar las respuestas de los Gobiernos a las sanciones.

La fijación de fecha para la aplicación de las sanciones no suscita dificultades ya que la mayoría de los Gobiernos no plantean condición alguna para su entrada en vigor, salvo un plazo de algunos días.

A las doce de la mañana del día 29, la estadística era: 38 respuestas para el embargo de las armas, municiones y material de guerra; 29 para la aplicación de medidas financieras; 24 para la prohibición de importaciones italianas; 24 para la

## En Haití un ciclón causa numerosos muertos y heridos

Londres.—Un ciclón que ha descargado sobre la isla de Haití ha ocasionado numerosos muertos y heridos. El ciclón ha dejado también sentir sus efectos en la costa de Nicaragua, especialmente en la región del cabo Gracias a Dios.

El aviador Kingsley que ha volado sobre la región siniestrada ha declarado que sólo permanecen en pie las oficinas de la Aduana y la casa del comandante general.

El coronel Sacasa, hermano del presidente de la República, ha salido para la región devastada llevando material de socorro y víveres.

prohibición de exportación de materias primas a Italia y 8 para el apoyo mutuo.

A ver si nos entendemos. Causa verdadera extrañeza ver la actitud que frente a esta sección de «paquetes» observan los señores de izquierdas.

Ante la bilis que destilan no podemos más que felicitarlos. En esos gestos descompuestos está el testimonio de ir logrando nuestro propósito.

¿Hay quien se revuelve? No cabe duda que les habrá llegado a lo vivo alguna perdigorada.

Recuerdan ustedes aquella sesión de Cortes, durante el bienio social-azañista, en la que el señor Gil Robles formuló una denuncia concreta y terminante sobre ciertas inmorales de las que se presentaba como principal sujeto al hacendado socialista don Indalecio Prieto?

Ahora que es momento oportuno conviene recordarlo para diferenciar conductas de unos y otros.

En contraste a estas denuncias de ahora en las que, a la luz del día, se ha esclarecido todo y públicamente se ha condenado, poniéndose el asunto en manos de los adversarios políticos para que ellos fueran quienes instruyeran las diligencias necesarias, en aquel tiempo y más concretamente, en aquella sesión, se esclareció la denuncia que formuló el señor Gil Robles con un «no haber lugar a deliberar» de la mayoría unánimemente de acuerdo.

Fue una cómoda manera de presentar la honradez de un señor ante el país y un modo muy original de hacer justicia. No había que detenerse en más. La mayoría de entonces no podía creer que el señor Prieto fuera culpable de aquello que con datos concretos se denunciaba y ni hablar del asunto.

Cuestión de ética que dirían algunos y que nosotros llamamos de epidermis.

Leemos en la revista J. A. P.:

«Azaña el enemigo de España número 2, el jefe visible de la revolución; el que en Casas Viejas se reveló como un verdugo de gran estilo, dotado para el asesinato en serie de obreros envenenados por él y sus secuaces, el de las deportaciones en masa a Bata y Villa Cisneros, de cientos de revolucionarios, ahora colegas suyos y de multitud de ciudadanos sublevados en el nombre de España, única e invisible; el que acogió a 114 periódicos e hizo confiscaciones sin más ley que su antojo; el que en la quema de los conventos dijo que «valía más la vida de un incendiario que la de 10.000 ciudadanos católicos»; el de la arbitraria ley de Defensa de la República; el padre del Estatuto, llave del separatismo bajo la máscara del federalismo; el que en octubre culminó su desparpado llevando sus maniobras hasta la alta traición y fomentando durante un verano trágico, para fines de ambición personal, la hoguera de Cataluña... ¡Ese, precisamente ese, tiene ahora el cinismo de hablar en el corazón de Castilla!»

Como puede apreciarse merece la pena reproducir el párrafo. No siempre se dan tantas verdades juntas ni tan bien dichas.

Un párrafo de la intervención de Gil Robles en el pasado debate político: «Aquí hay que poner en claro cuáles son los partidos y cuáles han sido las personas que han tenido contacto con esos elementos indeseables, quienes han conocido los documentos con tiempo necesario para haber formulado hace meses sus denuncias y han esperado a este momento, cuando podían quebrantar un bloque que es hoy la única defensa posible contra los embates de la revolución que ellos significan, y vamos a ver quiénes son los culpables y quiénes son los cómplices de ese silencio, y que ha ido con los chantagistas y con los estafadores en contra de esta situación».

Tenemos la seguridad que cuando todo eso se sepa pocos españoles se extrañarán. Estamos acostumbrados a mayores cosas de las que aparecerán culpables.

En nuestro próximo número publicaremos la Póliza oficial para hacer los préstamos de la Banca privada con garantía de trigo. El exceso de original de hoy nos obliga a retirarla.

## El señor Chapaprieta declaró que el programa del nuevo Gobierno era el mismo que el del anterior

### Intervención de otros oradores

Ayer se presentó a la Cámara el Nuevo Gobierno. Abierta la sesión por el señor Alba, el Presidente del Consejo, señor Chapaprieta, en una rápida y concisa declaración explica la tramitación de la crisis, hace la presentación de los dos nuevos ministros y expone el propósito de llevar a término la obra parlamentaria proyectada.

El señor Pérez Madrigal interviene en el debate. Pronuncia un discurso de matices vehementes, de frases agudas y, en suma, de indecisión y de desánimo. No quiere volver a pisar los campos revolucionarios en que nació a la vida pública, pero tampoco quiere seguir en las compañías que le parecían buenas hace pocas semanas. Y encuentra la solución en la consulta electoral, que pueda decidir sus dudas.

Hace grandes elogios del Sr. Gil Robles. A continuación el señor Santaló, jefe de la minoría de la Esquerra, pronuncia un discurso que continuamente es interrumpido y produce un escándalo que corta la presidencia.

Con palabra comedida y serena el señor Samper expone ante la Cámara la situación de los radicales. No tienen ni pueden tener alegría, pero cumplen con un deber prestando su asistencia al Gobierno. Rechaza las palabras del señor Pérez Madrigal, faltas de todo freno. Asegura que, aunque no tuviesen ministros en el banco azul, prestarían sus votos al Gobierno, porque por encima de todo es necesaria la continuación del bloque gubernamental, y anuncia, por último, que examinarán la obra del Gobierno con el mínimum de fiscalización a que tienen derecho.

Don Honorio Maura hace un discurso ingenioso, mordaz, de intención política, pero que se aparta del debate. Habló sobre la censura.

El señor Barcia pide al Presidente del Consejo algunas explicaciones sobre las fechas en que el Consejo de Ministros conoció las denuncias de Strauss, y dice que le ha sorprendido la solución de la crisis. El señor Capaprieta contesta cumplidamente al señor Barcia y le dice que el Presidente de la República recibió los documentos a primeros de septiembre, hizo algunas averiguaciones particulares sobre la personalidad de Strauss y después se lo comunicó al Presidente del Consejo. Para tratar sobre esto, se reunieron un día con el jefe del Estado los señores Chapaprieta, Gil Robles y Martínez de Velasco.

Después por conducto de la secretaria de la Presidencia de la República envió la denuncia al Presidente del Consejo quien se lo comunicó a todos los ministros y acordaron pasarla al Fiscal. Esto es todo; lo demás es público por haberse discutido a plena luz en el Parlamento. La conducta del Gobierno no ha podido ser más clara y diáfana.

El señor Gil Robles interviene para contestar a algunas alusiones del señor Barcia. Dice que él y su minoría tienen la conciencia tranquila por su conducta perfectamente honesta y de una rectitud y austeridad que todos se ven obligados a reconocer. Hace ver al señor Barcia el contraste de la conducta de ahora con la actitud de los Gobiernos

del bienio cuando el señor Azaña con una proposición de «no ha lugar a deliberar» impidió que se nombrara una Comisión parlamentaria que investigara las anomalías que había en el Contrato de Tabacos, y en la importación de trigos y en los sucesos de Casas Viejas, etc...

El señor Aizpún defiende brevemente la proposición de confianza al Gobierno que es aprobada en votación nominal por 166 votos en favor y 17 en contra.

## Federación Católico-Agraria de la Diócesis de Osma

### Aviso de pagos del trigo recogido por cuenta del Estado

Recibidas del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, nuevas remesas de fondos, por pesetas 637.242'88 para pagar los trigos retenidos en los almacenes de Soria, Gómara, Agreda, San Esteban de Gormaz, Arcos de Jalón, Morón de Almazán, Burgo de Osma, Monteagudo de las Vicarias, Chércoles y Fuentelmonge, que corresponden a las entregas realizadas durante el mes de septiembre último, se hace saber a los vendedores de trigos a quienes correspondan los actuales cobros, que pueden verificarlos en la Banca Ridruejo de esta plaza, a quien esta Federación ha encargado de hacer los pagos, previa provisión de fondos; cada agricultor deberá presentar el talón-resguardo que recibieron al hacer la entrega del trigo y cumplir con cuantos requisitos e instrucciones tiene dadas esta entidad a la mencionada Banca para estos pagos.

Soria 29 de octubre de 1935.—El Presidente, Sacré lote Rodrigo.

Nota de la Redacción.—Los números de los talonarios a que hace referencia esta nota los publicamos hoy en nuestra página agrícola, con deseo de que no haya confusiones y señalen los interesados a quienes corresponde cobrar.

## El robo de la Colegiata de San Pedro

### Resultan inocentes los niños Felipe y Victorino Fernández

En números anteriores al dar cuenta del robo cometido en la Colegiata recogimos en la Comisaría de Policía una información que había pasado al Juzgado de Instrucción y según la cual se culpaba como autores del robo a los niños Felipe y Victorino Fernández. Aquella noticia respondía totalmente a la información que nos facilitaron en la Comisaría; era noticia oficial, pero de ningún modo insidiosa. Hoy, según nos informan en el Juzgado de Instrucción, está plenamente demostrada la inocencia de los niños Felipe y Victorino Fernández, y LABOR cumple con satisfacción el deber de publicarlo. En hacerlo no nos duelen prendas ni necesitamos para ello estímulos de nadie. Nos basta el culto a la verdad que es en todo momento un deber informativo.









VIDA RELIGIOSA



DEPORTES

Por meterse a destiempo

Un caso curioso que conviene ponerlo en claro se ha producido en un partido de fútbol. Hubo un choque, agresión o como quiera llamarse entre dos jugadores. A consecuencia de ella uno de dichos jugadores resultó lesionado y le sacaron del campo para ser curado. Le prestaron asistencia en las proximidades de propio goal. El árbitro para hacerlo todo bien, castigó al bando contrario al del jugador lesionado. Cuando la verdad era que el lesionado fue el que largó el hachazo. El otro, mas astuto, se lo sostuvo y el agresor resultó dañado. Pero ¿no era lógico castigar al que fue a cometer la ilegalidad? ¿Que llevó las de perder? ¿Y qué? Es demasiado corriente el ver que castiga al contrario del que se cae al suelo. Y, además, de castigarle al otro, ¡era penalty!

¡Cualquiera da un penalty! pensaría el árbitro. Se supondrá que este no es el caso que consideráramos como curioso pues, verdaderamente resulta de una vulgaridad aterradora. Es otro el caso.

Habíamos dejado al jugador del equipo A fuera del campo, cerca de su meta atendido por su masajista. Le habían despojado de una de sus botas y hasta de la media para curarlo mejor. Recordaremos, aunque de sobra es sabido, que un jugador que está fuera del campo no puede volver a él sino cuando el juego está suspendido y que debe advertirse al árbitro su vuelta al campo. Al que no cumpla con esos requisitos se le castigará con un golpe franco. Sigamos con este asunto, como seguía el juego en ese partido que

ha dejado el recuerdo del caso curioso. A los pocos momentos de ocurrido el incidente de la lesión volvió a avanzar el equipo B y el mismo delantero del incidente, que era un extremo se internó marchando, sin próximos contrarios, sobre el goal enemigo. En este momento se produjo el incidente curioso. El back que estaba curándose fuera del campo se desasí de su masajista, se levantó como una centella y se fue como un rayo sobre el delantero con quien antes había chocado. Y, al llegar a él, levantó un pié y se lo clavó en el vientre. Afortunadamente debía estar tan alocado que el pié que levantó para su deplorable hazaña fue el que tenía desnudo. De ser el que tenía la bota la avería hubiese sido grave. Le mete los tacos en el vientre. El hecho fue este. Y cometido completamente dentro del area de penalty. ¿Que debió hacer el árbitro? El primer hecho que se produce, es la entrada en el campo indebidamente de un jugador. Ha sido sacado fuera y no puede volver sino con permiso del árbitro y esencialmente durante una suspensión de juego, que entonces no había. Y no sólo penetra en el campo sino que entra en juego toda vez que acomete a un contrario, luego el árbitro debe castigarle. Esto es, que la sanción ha de ser un freekick en el que no vale goal directo. Aun cuando la intervención del jugador haya sido dentro del área de penalty. ¿Es así? Es indudable que aquello ha sido la primera falta cometida por el jugador. Lo hecho después, la agresión, será castigada

con la expulsión y después la Federación correspondiente le aplicará la tabla de castigos, como así lo hizo. Pues nada de eso. Las asociaciones del jugador entrando en juego y agrediendo a un contrar o fueron simultáneas. Resultaría absurdo que se aplicase la sanción por la falta más pequeña. Es de sentido común que se castigue por la falta mayor. Muchas veces hemos escrito que el Reglamento de fútbol es un tratado de sentido común. Siendo así no podía faltar en este momento. Parece como que los legisladores futbolísticos previeron este caso. Tal vez pensasen: Un jugador que sale fuera del campo casi en la totalidad de los casos es por hallarse lesionado. ¿Una lesión? Rarísima será la vez en que otro no se la ha producido. ¿Porqué, viéndose ya junto a la línea de fuego, no ha de sentir odio hacia el que la fastidió y no ha de meterse, sin ocuparse de permiso, a darle un leñazo en venganza? y además que el otro será cogido de sorpresa por que como ya sabe que el otro no puede entrar... Previsores. Para este caso curioso lo han sido. Porque al decir como se castigará al que entra en el campo sin permiso han agregado: siempre que no cometa una falta más grave prevista en este reglamento en cuyo caso se le castigará con arreglo a esta. Y así hizo el árbitro. Es decir, así debió hacer. Porque si bien el Freekick que le aplicó fue de los que valen como goal directo para ello tuvo que hacer retroceder unos metros la colocación del balón. Porque había sido la falta dentro del área fatídica y el penalty era evidente. Desde luego los sesudos varones que quizás sospecharon podía ser-

SANTORAL

Día 1, viernes. — La Fiesta de Todos los Santos. — Ss. Juan, ob. Penigno pb., María, mrs. Indulgencia plenaria «toties quoties» en favor de los difuntos desde el mediodía de hoy a media noche de mañana. Día 2, sábado. — La Conmemoración de los fieles Difuntos. — Ss. Victorino, ob., Eustaquia, virgen. Justo, Tobias, Acindino, Publio, Victor, mrs.; Jorge, ob., Ambrosio ab. Día 3, domingo. — XXI de Pentecostés. Ss. Innumerables Mártires de Zaragoza; Ermengaudio, ob.; Cuarto y Silvia, confesores; B. Pedro Almató, mártir. Día 4, Lunes. — Ss. Carlos Borromeo, crd.; Amancio, ob.; Juanicio, ab.; Pierio, pd.; Modesta, vg.; Emerico, cf.; Nicandro, ob.; Claro, Hermas, pb., Vidal, Agrícola, mártires.

Evangelio

(San Mateo 18, 23-35)

Por eso el reino de Dios se puede comparar (lo que pasó con) un rey que quiso ajustar cuentas con sus criados. Al comenzar a ajustarlas le trajeron a uno que le debía mil talentos. (Suma enorme, equivalente a 60 millones de pesetas, y si se trataba de talentos hebreos, a 120 millones). Mas como no tenía con qué pagar, mandó su señor que fuese vendido él, su mujer y sus hijos y todo lo que tenía, y que se lo pagase. (Tal era el derecho oriental en muchos sitios) Entonces el criado aquel postrándose a sus pies, le comenzó a rogar, diciendo: Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré. Compadecido de aquel siervo, el amo le soltó y le perdonó la deuda. Pero saliendo el siervo, encontró a uno de los consiervos, que le de-

gir ese acto de venganza, ya pueden descansar tranquilos. Por lo menos sabrán que se ha dado un caso. José MARIA MATEOS (Prohibida la reproducción).

bía a él cien denarios, y agarrándole le ahogaba, diciendo: Paga lo que debes. El consiervo entonces, cayendo a su pies, le suplicaba, diciendo: Ten paciencia conmigo y todo te lo pagaré. Pero él no atendió, sino que fué y lo echó en la cárcel hasta que pagase lo que debía. Viendo, pues, sus consiervos lo sucedido, lo sintieron mucho y fueron y contaron a su amo lo que había sucedido. Entonces el amo, llamándole, le dijo: ¡Mal criado! te he perdonado toda aquella deuda porque me lo rogaste; ¿no era justo que tú también te compadecieses de tu consiervo, así como yo me he compadecido de tí? E irritado el amo le entregó a los sayones hasta que pagase cuanto debía. Lo mismo os hará mi Padre celestial a vosotros, si no perdonais de corazón cada uno a su hermano.

El desacuerdo entre ricos y pobres es tan antiguo como el mundo, pero en ningún siglo tan acentuado como en éste. El egoísmo de los ricos, las desvergonzadas usuras del capital, el lujo desmedido; y por otra parte, la falta de resignación en los pobres; el amor desentrenado a los placeres; y en ambas clases la falta de religión, han hecho tanto que este antagonismo amenaza convertirse en incendio y devastar todo el consorcio civil. ¡Justo castigo de Dios! Si la riqueza se hubiera mantenido cristiana, si en vez de abusar de su posición y manifestarse extraña a todo sentimiento de compasión para con el pobre obrero, no hubiera negado al trabajo la recompensa justa y torturado la pobreza con usuras; si se hubiera aprovechado de los consejos del Evangelio de hoy, no la afligiría el espectro del socialismo que quiere nivelar todas las fortunas. Esto, empero, no implica justificación alguna del sistema socialista.

Crítica de las películas conocidas hasta ahora

SIGNIFICACION DE LAS PALABRAS

- Blanca: moral e inofensiva en todos sus aspectos.
- Azul: moral; pero no conviene a los niños. Pueden verla jóvenes.
- Rosa: moral en su fondo; pero inconveniente para jóvenes.
- Roja: obra atrevida por tratar temas escabrosos o escenas inmorales.
- Verde: pornográfica.
- Negra: impía u ofensiva para la religión.
- Sí: aceptable. No: reprochable.
- A las siete en punto. Rosa.
- A lo París. No.
- A media noche. Verde.
- Amiguita como tú. Roja.
- A toda velocidad. No.
- Abismos de pasión. No.
- Abnegación. Roja.
- Abogado. No.
- Abuelo de la criatura. Azul.
- Acepto a esta mujer. Rosa.
- Adiós a las armas. Rosa.
- Adiós, mascota. Roja.
- Adivino. Rosa.
- Adorable embustero. Rosa.
- Adoración. Roja.
- Africa indomable. Rosa.
- Agente secreto. Rosa.
- Agresas invisible. Roja.
- Agua en el suelo. Blanca.
- Águilas. Azul.
- Águilas frente al sol. Verde.
- Águilas hermanas. Sí.
- Águilucho «Faiglon» (El). Azul.
- Águiluchos. Roja.
- Al Capone. Rosa.
- Al claro de luna. Azul.
- Al compás de las horas. Azul.
- Al compás del tres por cuatro. Roja.
- Al despertar. Verde.
- Al servicio de las damas. Azul.
- Alalá. Sí.
- Alarota. Sí.
- Alcaldesa. Sí.
- Aldea maldita. Roja.
- Alegres chicas de Viena. Roja.
- Alegria estudiantil. Roja.
- Aleluya. Rosa.
- Alianza de tres. Roja.
- Aliar la Condesa. No.

¿no convendría esperarlos, tirarles un pistoletazo y echarse sobre ellos para robarles el preso a viva fuerza? Tal fué la idea de los dos jóvenes; pero en breve la abandonaron por absurda, pues no era presumible que la traslación del preso se hiciera por gente sin armas, mucho más cuando hablaban de darle un bayonetazo a la menor señal que hiciera de resistirse. Parecióles, pues, lo más seguro de todo atenerse al proyecto de Dubois, y eso hicieron, volviéndose cada cual a su puesto. Entretanto, la lima del preso iba partiendo el segundo barroto; sudando a mares, jadeando, el pobre Marqués trabajaba con tanto mayor ahinco cuanto más rápidamente veía volar el tiempo. Pero la fuerza de este mismo trabajo tan incansante y fatigoso, comenza ya a debilitar su vigor; y lo peor era que, con el miedo mismo de incapacitarse para seguir trabajando, lo hacía ya sin prudencia ninguna, hasta el punto que la lima, rechinando más cada vez, podía oírse en todo el patio; por fortuna, el viento no cesaba de ser tan impetuoso como toda la noche lo había sido, y para gentes no prevenidas, el ruido de aquel instrumento podía confundirse con el de una veleta oxidada o con el gozne de alguna puerta. Sin embargo, el amigo Dubois, que temblaba de pies a cabeza, no podía menos de exclamar con voz ahogada: ¡Más despacio! ¡Menos ruido, por Dios!... ¡Imprudente!... ¡Maldita lima!... A mí me está limando los mismísimos huesos... —¿Qué queréis, amigo Dubois?— decía Matilde—. ¡El pobre tiene tanta prisa por acabar!... —¡Prisa, prisa!— repetía Dubois paseando agitado por el cuarto—. Ya sé yo que tiene prisa; pero... —¡Dubois! ¡Dubois!— exclamó la joven quitándose rápidamente de la ventana para acogerse, toda asustada, al brazo del anciano. —¿Qué es eso?— pregunto éste no menos asustado, y caminando hacia la ventana con la joven pendiente de su brazo. —¿No veis?— decía Matilde señalando al fondo del patio. —Sí, sí... Distingo un bulto que se mueve... Acercáos, señorita, acercaos sin miedo, por Dios; vos tenéis mejor vista que yo... A ver si distinguís qué es eso... ¿No adivináis?... —No, amigo Dubois; no veo más sino que es una figura humana. Mirad, mirad; ahora se detiene... ¡Dios mío!... Parece que está vestida como de blanco, o, por lo menos, de un color claro... Ahora vuelve a moverse... ¡Ay!, otra vez se

VICTIMAS Y VERDUGOS

para, y justamente debajo de la reja de mi padre... ¡Oh! ¡Virgen santísima!... ¿Qué será? —El preso, sin duda, había también advertido alguna novedad en el patio, pues había suspendido de pronto su tarea. Matilde y Dubois seguían atentos mirando y escuchando al fantasma; que, después de estar parado bajo la reja, comenzo con silencioso paso y leve movimiento, cual si no tocaran sus pies la tierra, a andar de acá para allá, a manera de centinela que pasease delante de su garita. Dubois, por más que abría los ojos y aplicaba el oído, nada percibía, sino un bulto informe, y se devanaba los sesos cavilando quien pudiera ser aquel extraño paseante nocturno y cuál pudiese ser el objeto de su paseo, cuando Matilde, volviendo a cogerla el brazo con nuevo terror, y retirándose hacia atrás del hueco de la ventana, dijo toda trémula: —¿No oís ahora, Dubois? Parece que hablan en todos los lados del patio: arriba, abajo, en los costados... Dubois, en efecto, sacó un poco la cabeza por la ventana y oyó una especie de diálogo, cuyos interlocutores estuviesen esparcidos en varios lados del patio, y cuyas palabras articuladas en tono bastante alto para que se entendiese lo que decían; de cuando en cuando, entre frase y frase de esta silenciosa conversación, percibíase tal cual conato de carcajada sarcástica y burlona. Pero nada se veía; ninguna forma humana se divisaba sino la del nocturno espectro, que no cesaba de pasear; ni podía distinguirse tampoco de qué piso partían aquellas carcajadas comprimidas y aquellos misteriosos cuchicheos, que en medio de la tenebrosa oscuridad de la noche parecían temeroso conciliábulo de espíritus malignos. Al cabo de cinco minutos de estar Dubois mirando esta indescifrable escena, exclamó turbado y con cierto despecho: —¡Maldita vejez, que le deja a uno sin sentidos, sin memoria, sin entendimiento y sin voluntad!... Nada, no percibo nada por donde pueda atar cabos... Señorita, a ver vos, que tenéis los sentidos menos gastados que este pobre carcamal, decidme: ¿está vuestro padre todavía en la reja? ¿Sigue trabajando?... En el momento de hacer Dubois estas preguntas iluminóse súbitamente el patio con una especie de luz fosfórica, producida por el fogonazo de un tiro de pistola, que marró en manos del misterioso personaje. Precisamente en el instante de esta repentina iluminación tenía Matilde los ojos puestos en el fantasma, y Dubois en la reja del preso. Uno y



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates: Un año 7,50 pesetas, Semestre 4, Trimestre 2, etc.

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION CABALLEROS, 27 TELEFONO. 119. APARTADO 17 NUMERO SUELTO 0,10 \* SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES

En el desierto del Ogaden, con las tropas del general Graziani

Trombas de agua y de arena, inundaciones, terrenos pantanosos y movedizos infestados de cecodrilos

Por Henry de MONFREID

LABOR

Ha contratado un servicio informativo de excepcional importancia

Henry de Monfreid

Considerado como el escritor moderno que mejor conoce Abisinia, a la que ha consagrado varias obras...

Desde Nápoles fué a la Somalia italiana con un convoy de tropas. Después de pasar una corta temporada en Asmara...

HENRY DE MONFREID

se ha embarcado a bordo del «Crispi» que le condujo a Obbia. Desde aquí se trasladó en avión a Mogadiscio...

hasta perderse de vista, hacia el norte y hacia el sur.

Unas chozas grisáceas parecen empotradas sobre la arena por la violencia del viento...

—¿Qué venimos a hacer aquí?... —Descargar 700 toneladas de dourah...

Me quedo estupefacto. —Pero ¿cómo? Si no es echándolo al mar...

—No, no, nada hay que temer, el trabajo se va a efectuar con barcas de remos...

—¿Y cuanto tiempo?... —Tres o cuatro días. Acaso más si el tiempo se estropea.

Y el comandante vuelve a su meditación reanimando su vieja pipa un instante abandonada.

Veo entonces que una especie de ciempiés emerge de las volutas espumosas de la barra...

El Paso de la barra

Tras una hora de este género de nado en pleno oleaje, atraca la gruesa barca a bordo...

Mogadiscio, octubre. Antes de amanecer, el barco «Crispi» llega cerca de altos acantilados.

Pronto llega el día desvaneciéndose estas imaginaciones y el promontorio de Ras Hafoun aparece con sus órganos de lava...

Ni una casa, ni un ser humano viviente; el viento silba con violencia en los cables de la embarcación...

El Ras Hafoun avanza con osadía a más de 15 millas en el mar, quebrando el ímpetu de las olas...

Los italianos han creado una ciudad al sur del promontorio; no es posible acercarse directamente a ella...

En este momento, en que reina todavía el régimen de verano, los navíos recalcan por el lado norte.

Este nombre ha sido en verdad bien elegido para un país de tan lúgubre apariencia...

Esta entrada cuadraba bien a un país tan ingrato, a estos desiertos sin recursos que Italia se ha visto obligada a aceptar...

Un peligroso descargue Obbia. Viento furioso, desierto de arena, trombas de polvo.

Una arena rocosa, a lo lejos, cerca de tierra, desaparece bajo borbotones de espuma...

Enfermedades de la infancia

L. NAVAS MIGUELOA Médico - Puericultor Jefe del servicio provincial de Higiene Infantil Consultas de 11 a 1 y de 6 a 7 PLAZA DE ACEÑA Núm. 10 (Pral. Dcha.)

La depreciación del trigo

Desde un principio hemos mantenido un criterio firme en esto de la cuestión del trigo. Nuestra posición no podía ser otra que defender como fuera el interés de los agricultores...

Hemos pedido el mantenimiento de la tasa porque no podíamos ser partidarios de nada que pudiera significar explotación o abuso de los más fuertes contra los más débiles.

Hubo muchos labradores, que antes que acudir al Crédito Agrícola u ofrecer su trigo para que el Estado se lo comprara...

Hoy en este mismo número damos dos notas que sabemos lo que pueden significar en sí y que por eso protestamos de ellas.

Nosotros en esto somos intransigentes. Tenemos la esperanza, fundada, de que el trigo ha de subir por ley natural...

Por eso, decimos cuanto hemos echado de menos una verdadera unión entre los labradores...

Si hubiese habido unanimidad entre ellos, si ninguno hubiera consentido dar un grano por bajo del precio de la tasa...

Defendiendo como defendemos, con sinceridad, a los agricultores, no podemos por menos que protestar de unas medidas...

El Rey de Grecia entrará en Atenas el día 17

Atenas.—Se dice que el Rey Jorge entrará en el puerto de El Pireo el 17 de noviembre...

Aumenta la tirantez entre los soviets y el Japon

Moscú.—Las negociaciones entre el Manchukuo y la Mongolia han fracasado.

Droguería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería Gran surtido en menaje para escuelas...

¡NO HAY GUERRA!

Porque la supremacía de los aparatos de Radio PHILIPS-1936 por su técnica, calidad y garantía el mundo entero los reconoce...

Enfermedades de los ojos Agustín Pérez Tomás Médico - Oculista

Cañelejas 3 v 5 SORIA Teléfono 116

(Prohibida la reproducción total y parcial.)